



EL GOBIERNO DE ESPAÑA Y EL AYUNTAMIENTO DE VALSEQUILLO FIRMAN UN CONVENIO PARA POTENCIAR EL COMERCIO DE PROXIMIDAD Y AVANZAR EN LA AGENDA CANARIA

- El convenio es fruto de la dotación económica de 500.000 € incluida en los PGE para 2018 a través de una subvención nominativa al Ayuntamiento de Valsequillo

- La delegada del Gobierno subraya que el Ejecutivo central ha trabajado y trabaja “de modo incansable” para dar escrupuloso cumplimiento “en un tiempo récord” a los compromisos que incluyen los Presupuestos 2018 con las Islas Canarias

Las Palmas de Gran Canaria, 30 de noviembre de 2018.- El Gobierno de España y el Ayuntamiento de Valsequillo (Gran Canaria) han suscrito un convenio por valor de 500.000 euros para la mejora de la actividad económica y la potenciación del comercio de proximidad en el municipio grancanario a través de la revitalización y el enriquecimiento de los espacios urbanos.

El acuerdo, rubricado en Madrid por la Secretaria de Estado de Comercio, Xiana Méndez, y firmado hoy, por separado, dada la imposibilidad de unificar agendas, en la sede de la Delegación del Gobierno en Canarias por el alcalde de Valsequillo, Francisco Manuel Atta, en presencia de la delegada del Gobierno, Elena Máñez, contempla la participación estatal en la construcción de un aparcamiento y la peatonalización de la Zona Comercial Abierta de esta localidad del centro grancanario.

Fruto de una subvención nominativa para el Ayuntamiento de Valsequillo incluida en los Presupuestos Generales del Estado (PGE) de 2018, este convenio, que fija el plazo de ejecución en el 31/12/2021 prorrogable hasta un máximo de 4 años tras su firma, permitirá al Ministerio de Industria, Comercio y Turismo aportar medio millón de euros para financiar el proyecto, que cuenta con un presupuesto de ejecución material total de 2.341.000 euros.

“Esta obra va a permitir aportar un mayor valor añadido, muestra de la importancia del comercio minorista en Canarias. Éste es un convenio más de los muchos convenios con los que este Gobierno, desde el minuto 1 en que asumió la responsabilidad de gobierno tras la moción de censura, ha estado trabajando para dar cuenta con la Agenda Canaria, con todos los cumplimientos que se acordaron en los presupuestos de 2018”, ha afirmado la delegada del Gobierno en Canarias.

“En cinco meses, teniendo en cuenta que lo normal es que se cuente con un año entero a la hora de ejecutar unos presupuestos, que se puedan tramitar y se puedan formalizar todos los instrumentos jurídicos que se derivan de la aprobación de los PGE, este Gobierno, en un tiempo récord de cinco meses, ha ido cumpliendo escrupulosamente con la Agenda Canaria”, ha añadido Elena Máñez, quien ha detallado los acuerdos que contemplan los compromisos del Estado con el Archipiélago y ha destacado el trabajo “incansable” del Ejecutivo central para llevarlos a cabo.

El objetivo del convenio con el Ayuntamiento de Valsequillo es que la construcción del aparcamiento y la peatonalización de los espacios contribuyan a dinamizar y promover la zona entre visitantes y turistas, lo que se prevé que redunde en el incremento de las ventas en tiendas tradicionales y en el fomento del empleo en el comercio minorista.

El comercio minorista es uno de los sectores económicos de mayor proyección y crecimiento en las Islas Canarias, situándose en 2017 a la cabeza de todas las Comunidades Autónomas en aumento del volumen de negocio y creación de puestos de trabajo. Éste es además el subsector que mayor valor añadido económico bruto proporciona al Archipiélago, con una tasa de empleo respecto al total en torno al 20 %.

“Valsequillo va a poder, a través de esta aportación de medio millón de euros, seguir poniendo en marcha y desarrollando las distintas fases del Plan Director de Zonas Comerciales Abiertas. A lo largo de este mandato hemos ido ejecutando diferentes actuaciones que engloban la reforma, rehabilitación y mejora de todo el entorno de las Zonas Comerciales de Valsequillo a través de otras áreas y otras subvenciones, fundamentalmente del Cabildo de Gran Canaria y con fondos municipales”, ha explicado Francisco Manuel Atta.

CUMPLIMIENTO ESCRUPULOSO DE LA AGENDA CANARIA

Hasta el momento el Ejecutivo central ha firmado ya una serie de convenios para poner cumplir con los compromisos de la Agenda Canaria:

FOMENTO

- Plan Estatal de Vivienda 2018-2021, con 99,42 millones de euros destinados a Canarias, de los que el Ministerio de Fomento aportará 76,48 millones.
- Plan Integral de Empleo de Canarias (PIEC), con fondos por valor de 42 millones de euros.

EMPLEO

- El Plan Integral de empleo, con 42 millones de euros, con los que Canarias podría contratar a 4.000 personas pertenecientes a colectivos desfavorecidos y de baja empleabilidad.

TURISMO

- Convenio para la Rehabilitación de Infraestructuras y Equipamientos Turísticos de las Islas Canarias, con una inversión de 15 millones de euros.
- Convenios para la rehabilitación de infraestructuras turísticas de la zona de Maspalomas (500.000€), de espacios en Playa Blanca, en Yaiza (1.150.000 €), y la mejora del área de ocio y esparcimiento de la playa de Mogán (500.000 €).

En total, el Gobierno de España ha invertido más de 21 millones de euros este año en Canarias para la mejora de infraestructuras turísticas.

Además, quedan pendientes de firma, ya con fecha prevista, el Convenio de Carreteras, que se firmará el próximo 7 de diciembre por el que el Ministerio de Fomento, que aportará 1.200 millones de euros, mientras que el 4 de diciembre se suscribirá el Convenio de Infraestructuras Hidráulicas, que supone un acuerdo marco para invertir 915 millones hasta 2019.

Pendientes de convenios previstos:

El borrador del convenio con el Gobierno canario para inversiones en costas por un importe de 6 millones de euros para proyectos como el acondicionamiento de la playa de Valleseco (Santa Cruz de Tenerife), el acondicionamiento del litoral en la avenida Marítima de Santa Cruz de La Palma y del litoral de Las Maretas, en Mazo, con 1,1 millones de euros ya están en marcha.

También habrá convenios con los ayuntamientos de La Oliva (Fuerteventura) para renovar y ampliar el paseo marítimo de Corralejo (1,1 millones de euros)-; con Santa Lucía (Gran Canaria), para finalizar el paseo marítimo de Pozo Izquierdo (825.000 euros) e Icod de los Vinos (Tenerife), para obras de urgencia en la playa de San Marcos (1 millón de euros) y con el Cabildo de Tenerife, para la mejora del entorno de las piscinas de Mesa del Mar y el camino hacia El Pris, en Tacoronte (500.000 euros).

Además, Máñez ha dicho que hay actuaciones complementarias diversas al plan estatal de Vivienda en Canarias por un valor total de 11,63 millones de euros, como las de la zona de Marente (Guía, Gran canaria), con 900.000 euros; Tinasoria (Tías, Lanzarote), con 1,15 millones; y el barrio de Becerril (Guía-Gran Canaria), con 800.000 euros.

"El Gobierno central ha tratado de facilitar todo lo posible para que se pudiesen culminar los procedimientos administrativos para que los distintos convenios se hiciesen efectivos, con un presupuesto que se aprobó este verano, sin un periodo normal para tramitar las enmiendas" a las cuentas, ha concluido la delegada del Gobierno en Canarias.

Gabinete de Prensa - Delegación del Gobierno en Canarias

Tlf. 928 999 000 / 202 / 320

FAX 928 999 200

email: gabinete_prensa.canarias@correo.gob.es

carmenmaria.zamora@correo.gob.es (Jefa de Prensa)

Twitter: [@DgCanarias](https://twitter.com/DgCanarias)